

Forum chrétien francophone Lyon, 28.-31.10.2018

Compte-rendu d'Anne Durrer
Secrétaire générale de la CTEC Suisse

QUELQUE 200 PERSONNES de plus de 20 Églises chrétiennes ont participé au 1^{er} Forum chrétien francophone du 28 au 31 octobre 2018 à Lyon. La rencontre avait pour thème un verset de l'Évangile de Marc : « Puis Jésus monta sur une colline ; il appela les hommes qu'il voulait et ils vinrent à lui. Il forma ainsi le groupe des douze qu'il nomma apôtres. Il fit cela pour les avoir avec lui et les envoyer annoncer la Bonne Nouvelle, avec le pouvoir de chasser les esprits mauvais. » (Mc 3, 13-15).

LE FORUM de Lyon a été le premier forum chrétien mondial pour les pays francophones d'Europe : les déléguées et délégués sont venus de France, de Belgique et de Suisse romande. Un premier forum chrétien mondial s'est tenu en 2016, après plusieurs consultations régionales durant 10 ans ; c'est la seule plateforme œcuménique mondiale de mise en réseau où les représentants des mouvements charismatiques et pentecôtistes, représentés ni au COE ni dans d'autres instances œcuméniques, se rencontrent et échangent sur un pied d'égalité. L'idée fut lancée par le pasteur Konrad Raiser, alors secrétaire général du COE. L'actuel secrétaire exécutif du Forum mondial, le pasteur Casely B. Esamuah du Ghana (méthodiste) était d'ailleurs présent pendant ces quatre jours à Lyon.

LE FORUM poursuit l'approche pédagogique de « receptive learning » et se concentre sur le témoignage personnel de foi en petits groupes. Ainsi, en groupes de 12-13, chacune et chacun ont pu raconter leur cheminement de foi et découvrir le cheminement et les



traditions des autres membres du groupe. Découvrir le point de vue des autres membres du groupe sur ma confession Ce fut un enrichissement inespéré pour moi. Tout au long du forum, il y a eu quatre temps de partage en groupe ; cela a permis une relation de confiance et un partage plus intime. J'ai été profondément impressionnée par le respect mutuel, par la curiosité pour son vis-à-vis et par le fait que personne dans mon groupe n'avait fait l'expérience d'un chemin de foi linéaire : tous sont entrés en contact avec au moins deux traditions durant leur parcours de foi.

LE MARDI APRÈS-MIDI, notre groupe a visité une institution diaconale de la ville de Lyon. Ces rencontres faisaient partie intégrante du programme ; en effet, la foi est inséparable de la diaconie (et de la mission).

LE DERNIER SOIR, une célébration publique s'est déroulée dans le grand hall de la Faculté de théologie catholique de Lyon, avec une méditation biblique de frère Alois, prier de Taizé, des intercessions et des chants de louange. Durant la célébration, une croix a été érigée sur la scène à partir de blocs colorés apportés par des jeunes, donnant une image symbolique du christianisme composé justement de nombreuses facettes ayant chacune « sa couleur ». C'est seulement ensemble que toutes ces traditions constituent une image reconnaissable de la croix. Cette image de la croix correspond également au logo du Forum mondial.

APRÈS LE PETIT-DÉJEUNER, chaque jour a commencé par un temps de prière animé

selon les différentes traditions : nous avons ainsi vécu un temps de prière dans les traditions catholique romaine, évangélique, charismatique, orthodoxe et luthéro-anglicane.

DURANT LE FORUM, trois exégètes se sont penchés, dans leur tradition théologique, sur les trois verbes du verset de l'Évangile de Marc qui accompagnait le Forum :

- la théologienne baptiste **Valérie Duval-Pujol** (professeure d'études bibliques à la Faculté catholique de Paris) a analysé le verbe *appeler* : Jésus appelle ceux qu'il voulait »,
- le père catholique romain **Jacques Descreux** (doyen de la Faculté de Lyon) s'est penché sur le verbe *être* : « pour être avec lui » (Jésus),
- et le directeur orthodoxe roumain de l'Institut œcuménique de Bossey, le père **Ioan Sauca**, a interprété le dernier verbe, *envoyer* : « pour les envoyer prêcher », ou la mission du point de vue orthodoxe.

AU COURS DE PREMIÈRE SOIRÉE, nous avons pu expérimenter une autre dimension – tragique, celle-là – du christianisme avec le témoignage de l'évêque copte M^{gr} Anba Thomas d'Égypte, une région dans laquelle les attaques contre les chrétiens sont de plus en plus fréquentes.

LE DEUXIÈME SOIR, les participants ont participé à une lectio divina sur la vocation des premiers disciples (Luc 5, 1-10) en petits groupes, avec ses voisins. Pour beaucoup, ce fut une nouvelle expérience.

LES JOURNÉES, intenses, se terminaient par la prière commune du soir. Nous avons eu une fois l'occasion de partager le repas du soir avec les participants du même pays ou de la même région. Au cours de la dernière

matinée, les familles confessionnelles se sont rencontrées et ont discuté de la question de ce qui devrait se passer après le forum.

TOUT AU LONG DU FORUM, un groupe de rédaction a travaillé sur un message final : « Message aux chrétiens et chrétiennes de toutes les Églises ». Le message souligne, entre autres, la joie ressentie par tous les participants pendant le Forum.

CE COMPTE-RENDU ne saurait en aucun cas rendre justice à ce que nous avons vécu à Lyon, en ces jours d'octobre 2018 : l'énergie, quand 200 personnes (accompagnées de musiciens) chantent à l'unisson, les émotions, quand un participant ouvre son cœur ...

JE SUIS EXTRÊMEMENT RECONNAISSANTE à l'équipe d'organisation qui nous a offert – avec une prise d'humour et dans la détente – trois jours denses et passionnants. Ils nous ont donné des petits gestes d'amitié tous les jours et je me suis sentie parfaitement à l'aise dans cette grande famille.

JE REVIENS DE LYON avec le souhait de mettre sur pied un tel forum en Suisse romande. Après ces trois jours, après de nombreuses discussions, je suis de plus en plus persuadée que cette forme d'œcuménisme dépassera à moyen ou long terme l'œcuménisme « académique », qui stagne.

9 novembre 2018

[Documents du Forum de Lyon](http://www.agck.ch)
www.agck.ch